

## **Rumores Sobre Diplomáticos Cubanos Presos en México**

En círculos diplomáticos, pero no oficiales de la capital mexicana, se dice que dos hombres del

(Pasa a la Pág. 8B Col.1)

## **Rumores Sobre Diplomáticos Cubanos Presos en México**

(Viene de la Pág. 1)

personal diplomático de Cuba Comunista en México, fueron detenidos e incomunicados por una semana, después que ellos se reunieron con dos exiliados cubanos llegados de Miami.

Los exiliados, a quienes las fuentes diplomáticas describen como miembros de una organización anticastrista, habían ofrecido vender información al gobierno de Cuba y se afirmó que el lugar de la reunión fue establecido cuando los cuatro comprometidos en la operación se encontraban en la capital.

Los dos funcionarios diplomáticos cubanos son identificados como José Ramón Pérez Ayala que ha estado en la Embajada cubana en México por dos años y Arturo Guzmán Nolasco, que llegó días antes de la operación acreditado con un pasaporte diplomático. Los dos exiliados que se dijo han sido expulsados de México, no fueron identificados.

Las mismas fuentes dijeron que el arresto de los diplomáticos y los dos cubanos-americanos se produjo en la estación de ómnibus del Norte, donde ellos estaban reunidos. Agentes del Buró Federal de Seguridad de México, que estaban rodeando el lugar procedieron a la detención una vez comenzada la reunión.

El hecho ocurrió el primero de

septiembre y el día cuatro del mismo mes, el embajador de Cuba en México, Fernando López Muíño, fue convocado por el ministro de Relaciones Exteriores de México, Bernardo Sepúlveda e informado de la detención de los dos diplomáticos bajo la acusación de estar en poder de un artefacto explosivo que debían entregar a los dos supuestos exiliados. También los diplomáticos estaban armados con revólveres. Según la información filtrada, ningún círculo del gobierno mexicano ha confirmado el hecho, los cubanos dijeron que lo que se consideraba un artefacto explosivo, era una cartera de mano construida con un detonador de explosivos para destruir su contenido instantáneamente y que este sistema está en uso en la casi totalidad de los países para sus correos diplomáticos.

El siete de septiembre los dos diplomáticos cubanos fueron entregados en la Embajada de Cuba y salieron del país inmediatamente.

El incidente está siendo considerado como un enfriamiento de los lazos entre Cuba y México, pero ciertos medios mexicanos afirman que ellos consideran que el incidente es una provocación de Estados Unidos para impedir un viaje de funcionarios cubanos a Cuba que se efectuó de todos modos.